Conseil de Ville Delémont

5.03/23

Motion

De la prévention à la répression, comment mieux vivre ensemble ?

Créer une commission spéciale

Chaque ville ayant une activité nocturne connait le problème du bruit causant des désagréments aux voisins. Delémont ne fait pas exception et avec l'arrivée de l'été, les nuisances sonores vont sans doute refaire surface et causer l'exaspération des riverains dans plusieurs quartiers de la ville.

Dans les années passées, nos Autorités ont réagi dans l'urgence en mettant en place un service de surveillance en faisant appel à des agents de sécurité. Cela entraîne des coûts importants sans résultat probant. Il faut cependant admettre que le bruit est toujours présent surtout en soirée et une partie de la nuit en fin de semaine et qu'une solution doit être trouvée. La police municipale est certes appelée en cas de besoin mais les agents de service ne peuvent régler à eux seuls tous les problèmes de la ville.

Lors de l'acceptation du budget 2023, la majorité des membres du Conseil de Ville ont estimé que la ligne budgétaire dévolu au service de sécurité n'avait plus sa raison d'être et a donc supprimé ce poste. Pour compenser cette suppression, nous demandons au Conseil Communal de mettre en place une commission spéciale chargée d'étudier le mieux vivre ensemble à Delémont.

Pour trouver une solution, il est important que tous les acteurs de la ville s'impliquent : Autorités, Police, Habitants, Tenanciers, Associations et Acteurs culturels mais aussi les milieux de la Prévention actifs sur le territoire de la commune. Les professionnels de la prévention connaissent très bien les actions à mener pour gérer les effets de groupe et seront une aide importante pour élaborer un plan d'action dans le cadre de cette commission.

Bien des villes ont mis en place des stratégies pour régler le mieux vivre ensemble dont nous pourrions nous inspirer, comme par exemple exiger un service d'ordre obligatoire pour certaines manifestations, distribuer des sucettes à la sortie des établissements ou comme à Montréal poser des panneaux aux endroits très fréquentés avec le message suivant : LA NUIT, LE BRUIT NUIT, PENSEZ AUX VOISINS, GARE AU TAPAGE NOCTURNE, (AMENDES POSSIBLES), certaines villes mettent aussi en place des patrouilleurs issus de la société civile pour faire respecter l'ordre. Beaucoup d'idées qu'une commission largement représentée pourra étudier avant de faire des propositions d'interventions aux Autorités.

Nous demandons au Conseil Communal de créer une commission spéciale avec pour objectif de trouver des solutions permettant de mieux vivre ensemble à Delémont.

Parti Chrétien Social Indépendant Suzanne Maitre-Schindelholz

Delémont, le 24 avril 2023

AN

Hod H.

Hoo